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防控疫情防控疫情··温馨提醒温馨提醒

疫情就是命令防控就是责任

外防输入 内防反弹

（接上期）

3.提高个人防护意识
疫情期间，需积极履行个人防疫

责任。
出门戴口罩，遮住口鼻
外出需佩戴口罩，在公共场所与

他人保持至少1米以上距离。
及时就诊，尽早治疗

一旦出现发热、干咳、乏力、鼻塞、
流涕、咽痛、嗅觉味觉减退、结膜炎、肌
痛和腹泻等症状，应及时按规范程序
就诊，并主动告知近期活动轨迹。就
医途中全程佩戴口罩，避免乘坐公共
交通工具。

积极配合防疫工作
积极配合社区防控排查工作，及

时发现、相互提醒、主动报告。树立为
自己、为家人、为他人负责的理念，严
格做好个人防护，遵守“科学戴口罩”

“勤洗手”“注意咳嗽礼仪”“遵守一米
线”等公民防疫准则。同时，进入各类
公共场所，要积极配合扫码测温，核验
健康码、行程卡、核酸阴性证明等疫情
防控措施。

来源：健康内蒙古官微

公民防疫基本行为准则之
注意咳嗽礼仪

同源加强免疫和序贯加强免
疫有什么差别？

不管是采取同源加强接种，也
就是同技术路线疫苗加强，还是序
贯加强接种，也就是不同技术路线
的疫苗来进行加强，都能够大幅度

提高保护效果，对于预防发病、重
症和死亡的保护效果更加明显。
因此，加强针的接种是非常必要
的。

（未完待续）
来源：中国政府网

最新回应！
我国新冠疫苗实际效果怎么样？

有慢性病的老年人是否可以接种？

□记者 陈羿如

本报讯 8 月 6 日，由共青团赤峰市委

员会联合赤峰军分区政治工作处开展的

“团聚八一‘七’待已久‘夕’望是你”青

年交友联谊活动在市体育馆举行。

参加联谊活动的男女青年在签到处

领取“爱的号码牌”，踊跃参与互动交流，

欢声笑语此起彼伏，现场气氛温馨而甜

蜜，轻松而热烈。

在活动现场，还有男女青年分享了

自己喜爱的书籍，交流了读书感悟，思维

的火花彼此碰撞，以书会友进一步增加

了对彼此的了解。

此 次 活 动 在 庆 祝 八 一 建 军 节 的 同

时，进一步履行共青团引领凝聚和联系

服务青年的职责，推动《内蒙古自治区中

长期青年发展规划（2018-2025 年）》纵深

实施，丰富拥军优属工作形式，有效解决

当前青年婚恋交友方面的现实问题和迫

切需求。

我市举办军地青年交友联谊活动

一言一行体现文明素养
一举一动展示赤峰形象

在新时代新征程上赢得
更加伟大的胜利和荣光

□记者 王一赫苗海 李震宇

6 月 14 日清晨，敖汉旗木头营子

乡新民村熟睡中的田跃飞被隆隆的机

械声惊醒，出门观瞧，更是吃惊不小，

一台钩机正在门前挖排水沟！

原来，13 日下午，新民村暴雨倾

盆，由于新修的村路路基增高，雨水灌

入路边居住的田跃飞等七户人家的院

子里。田跃飞家的库房被淹，屋门口

也堆上高高的土坝，为排出院内的积

水 ，田 跃 飞 又 把 后 院 墙 捅 了 个 大 窟

窿。折腾到晚上十点多，积水总算少

了，田跃飞又累又气：“村路是变好了，

可我们却遭了殃！”他想起乡里的“百

姓说事儿”信息平台，拿起手机，“我得

反映反映。”

“我当时就是发发牢骚，没想到不

到 12 小时，问题解决了！”田跃飞高兴

地说。

“百姓说事儿”是木头营子乡今年

4 月份推出的信息平台，是为群众办

实事、转变干部工作作风、改善干群关

系、实现乡村有效治理的一种尝试。

年初，木头营子乡开展“百名干部大下

访、平安建设大排查、人口信息大清

查、民生需求大调查”专项行动，效果

不错，但也出现新问题，村民有时不在

家，下访干部常吃“闭门羹”。为节省

时间，方便沟通，“百姓说事儿”信息平

台应运而生。

平台上设计了“发布事件”“好人

好事”“自主报备”三个板块，群众可在

“发布事件”板块说出自己的“急难愁

盼”之事，可在“好人好事”板块发布身

边的好人好事，同时可以在外出返乡

后及时进行自主报备。

木 头 营 子 乡 对 平 台 进 行 大 力 宣

传，把平台二维码印制后发到村户，让

群众知道有这样一个平台可以诉说心

声。自平台推出以来，“发布事件”已

成了热门板块。

乌兰勿苏村 67 岁的宋志新拿着

手机说：“用微信扫扫二维码，不用注

册和登录，直接进入‘百姓说事儿’平

台，一看就会，方便。”

“5 月份，我出了车祸，肋骨断了

几根，老伴儿膝盖又做了手术，本来我

俩行动不便，这时候自来水却断了，邻

居给拉了几次水。老麻烦人家也不是

办法，5 月 24 日，我在平台上提了意

见，第二天乡水管站就来人把自来水

修通了。”

宋志新打开手机“百姓说事儿”信

息平台接着说：“这条就是我提的。我

怕给村、乡提意见给自己带来麻烦，就

用了匿名，现在看我真是有点小家子气

了。”

“我们搭建这个平台就是让百姓

‘打开天窗说亮话’，实名的匿名的都

一样对待。发布者可查看自己提交事

件的处理进度，对结果可进行评价。

我们最担心的是百姓有事不说。”胥礼

乡长说。

5 月 24 日，岗岗营子村王洪盖羊

舍与邻居发生矛盾，差点动了手。王

洪就在平台反映了此事。不一会，乡

自然资源所和派出所的人就到了，解

决了王洪与邻居的纠纷。

及时发现矛盾、化解矛盾，增进了

村民和谐，也改善了干群关系。“今年信

访事件明显减少，截至目前，旗纪委监

委交办给乡里的信访事件只有一起，是

匿名电话且反映事件不属实。群众之

间、群众和村党员干部之间有意见都通

过平台解决了。由于工作变得轻松，我

又主动承担了其他工作，我怕‘下岗’

呀。”乡纪委书记臧亚学打趣说。

为保证平台科学合理有效运转，

木头营子乡制定了《“百姓说事儿”平

台操作流程》和《“百姓说事儿”平台事

项办理办法》，做到了大事小事下有所

呼、上有所应，且件件有着落、事事有

回音，群众的认可度和满意度逐步提

高。群众来乡里反映问题的少了，干

部下乡的身影多了。

平合村村民庞凤光始终没接到小

黑屋改造款到户信息，于是在平台发

布此事，乡财政所及时把准确打款日

期告诉了他。“这点小事麻烦乡里，真

不好意思。”他在评价栏写道：“感谢乡

政府及村领导的关注和贴心的服务。”

“群众利益无小事，如果不及时了

解、关心、解决，小事可能变成大事。

察民情、解民忧，和百姓无障碍沟通，

不但能打通为民服务‘最后一公里’，

还能时时走进百姓心里。百姓在你心

里，你在百姓心里，什么工作都好做。”

乡党委书记徐国东说。

“百姓说事儿”信息平台自上线以

来已经收集群众反映事项 59 件，其中

已办结 52件，正在协调处理解决 7件。

敖汉旗木头营子乡搭建“百姓说事儿”信息平台

百姓有事儿尽管说

□记者 南丁

雾霾天比以前少了，这是大家都

能明显感受到的一个变化。1985 年

出生的苏旭已经在环保战线工作 11
年了，对于他来说，最大的收获就是

环境质量确确实实地改善了，人民群

众确确实实地对环保工作认可了。

苏旭就职于赤峰市生态环境局

林西县生态环境综合行政执法大队，

用实际行动书写着“不忘初心，牢记

使命”的优秀共产党员风采。他曾先

后被评为林西县信访工作先进个人、

赤峰市环境执法优秀个人。

苏旭长期在信访工作的第一线，

多 年 以 来 ，妥 善 处 理 了 各 类 信 访 案

件。对待信访工作，他积极分析环境

信访工作形势，并对信访工作进行全

面梳理和分类施策，对群众信访工作

凡是法律和政策有明确规定的，应该

解 决 和 能 够 解 决 的 ，都 第 一 时 间 解

决。确实因客观条件不具备、难以短

期解决的，向群众讲清道理、做好解

释，逐步予以解决，切实维护信访人

的合法权益。在其负责信访工作期

间 ，按 期 反 馈 率 和 办 结 率 均 达 到 了

100%。

冬季是大气污染防治攻坚战的

重要时间节点，他负责辖区内大气重

点排放企业入厂工作，每天除了对自

己入驻的企业开展全面巡查，还要对

其他企业出现的问题进行现场核实

和处理。在此期间，不论刮风下雪，

每个企业都有他的身影。颗粒物的

小时浓度出现异常，他带领队伍立即

进入状态，爬到 60 米高的烟囱检查采

集设备情况，从烟囱上顺着采样传输

管线排查管线情况，打开布袋除尘器

检查布袋损坏情况，核实引风机工作

负荷，最终查明原因解决问题，同时

还要和企业商讨进一步完善措施，避

免同类问题。

入河排污口排查，是打好碧水保

卫战的基础性工作之一，在接到排查

任务后，他带领人员立即开展现场核

实工作，入河排污口设置原不属于生

态环境部门监管，为进一步摸清楚辖

区内排污口情况，他在原监管部门提

供资料的基础上，开展了现场调查，

河岸植被茂盛，道路曲折，他就徒步

调查、拍照、定位、取样，用最“笨”的

方式完成了排查工作，形成了详实的

基础资料，为碧水保卫战打下了坚实

基础。

这 些 只 是 苏 旭 工 作 的 一 个 缩

影。他总是把最累、最棘手的工作留

给自己，夜查、节假日突击检查、深入

恶劣环境调查取证等工作冲锋在前，

无怨无悔。苏旭说：“我觉得年轻人

一定要勇于担当，现在环保系统积极

打造生态环境保护铁军，我也一直在

朝着这个方向努力。”

苏旭：为天更蓝水更清贡献力量

认真工作的苏旭认真工作的苏旭。。

□记者 王新超

本报讯 8月 8日，敖汉旗与天津食品

集团有限公司举行座谈会并签约。市委

常委、副市长张继康，市政协副主席郭玉

强，天津食品集团有限公司党委副书记、

总经理赵国荣出席座谈会并见证签约。

郭玉强介绍了我市推动奶业高质量

发展情况，表达了对天津食品集团到敖

汉旗投资兴业的欢迎。他希望双方充分

发挥各自优势，携手推动合作事项尽快

落实落地。赤峰市及敖汉旗将以优质的

环境、贴心的服务全方位保障企业在赤

发展，努力实现地企联手、合作共赢。

赵国荣表示，天津食品集团将充分

发挥自身优势，加快推进项目建设，为推

动地方经济社会高质量发展作出企业贡

献。

根据协议，天津食品集团有限公司

将在敖汉旗租赁土地，种植优质牧草和

发展畜牧业项目。

市政府秘书长陈景华，敖汉旗及市

直有关部门负责同志出席会议。

敖汉旗与天津食品集团有限公司
举行座谈会并签约

张继康郭玉强出席

经过队员们
两天时间的奋力
拼搏，8月4日，平
庄煤业“喜迎二
十 大 建 功 新 时
代”职工男子篮
球赛圆满结束。
老公营子煤矿篮
球队获得甲组冠
军，队员庞佳玉
获得最有价值球
员。

通讯员
李俊峰 摄

夺冠


